

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

OFICINAS: 25 VARAS AL SUR
del
TEATRO ACTUALIDADES

DIRECTOR: CARLOS JINESTA

TELEFONO No. 287
APARTADO P.
TIPOGRAFIA GREÑAS

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 24 DE SETIEMBRE DE 1921

NÚMERO 595

Los Nativos de Filipinas Preparan la Guerra

EL CANADA QUIERE QUE LA LIGA DE NACIONES SEA REFORMADA EN PARTE

Diez mil Españoles repelieron el primer asalto de la nueva ofensiva Rifeña sobre las posiciones de Melilla

EL KAISER NO VOLO A ALEMANIA

La Haya.—Se desmiente oficialmente la versión que ha circulado sobre la fuga del ex-Kaiser Guillermo de Hohenzollern.

Se decía en efecto que en un avión el ex-monarca había volado de Holanda a su país y se había puesto al frente de los pangermanistas contra el gobierno de Ebert y Wirth.

MIL QUINIENTAS MULAS AMERICANAS AL AFRICA

New York.—En trenes de ganado han llegado a este puerto 1,500 mulas de Missouri para embarque en seguida con destino a la zona española de Marruecos.

Esa es la primera consignación de bestias de transporte, adquiridas por los agentes del gobierno de Madrid en los Estados Unidos para la contraofensiva del Rif.

Las 1,500 mulas salen hoy para Ceuta en cuya plaza tiene el gobierno español establecido el cuartel general de la próxima ofensiva general contra los rifeños.

EL PRINCIPE DE MONACO SE MUERE

París.—Se ha agravado mucho el príncipe de Mónaco y se cree que morirá de un momento a otro.

MUEREN MUCHOS MINEROS

Washington.—Informes extraoficiales dicen desde la Virginia Occidental que en el primer combate de los mineros militarizados contra las tropas federales que comandaba el general Bandholtz han sido muertos 100 mineros por el fuego de los aviones y las ametralladoras del ejército.

Este despacho es anterior al del General en que da cuenta de la rendición de 400 obreros con sus armas.

LOS NATIVOS DE FILIPINAS SE PREPARAN A LA GUERRA

Manila.—Se dice en versiones circuladas por la prensa de ésta que los indígenas de las provincias de Moro, Lanao, Cotabato y Joló se hallan muy excitados y están ame-

nazando con la guerra contra los americanos.

Según estos informes los nativos se muestran irriados contra las autoridades norteamericanas de las cuales—dicen—no pueden obtener justicia ni equidad.

Se estima que la visita del General Wood ha hecho concebir a los indígenas de esas zonas ciertas esperanzas y se muestran hostiles a los funcionarios del gobierno filipino, viéndose estos obligados a proceder radicalmente. Los nativos llaman a eso la ley de sangre.

EL CANADA QUIERE QUE LA LIGA DE NACIONES SEA REFORMADA

Ginebra.—La comisión de enmiendas del consejo de la Liga de Naciones ha informado en contra la proposición del Canadá, Dominio Británico con voz y voto, referente a la supresión del artículo 10, del pacto mundial. Es el artículo que dio lugar a los más violentos debates en el Senado de los Estados Unidos y que hizo, más que ningún otro, fracasar la Liga en Washington. Por ese artículo 10, queda obligada cada una de las naciones ligadas, a defender con las armas la integridad nacional de las otras.

En la junta de la comisión en que se tomó el acuerdo contrario, se convino no obstante, a indicación de Mr. Balfour, poner el asunto promovido por el Canadá, en manos de la comisión de juristas para que ésta dictamine en cuanto a la interpretación del artículo 10.

La delegación francesa propuso en la reunión citada que no se debería cambiar ni reformar en nada el Convenio Internacional mientras no se celebre la convención del desarme convocada por Mr. Harding, en la ciudad de Washington

El ex-Candidato a la Presidencia de México será enjuiciado

SERVICIO Extraordinario INFORMATIVO

para el 11 de noviembre de este año.

UNA ADVERTENCIA A LOS HUNGAROS

París.—En la conferencia de Embajadores se acordó comunicar a los delegados diplomáticos de Budapest que hagan saber al Rey de Hungría el deber en que está de impedir los actos de los insurgentes húngaros en la comarca designada al Austria.

DIEZ MIL ESPAÑOLES REPELIERON EL ASALTO

París.—Dicen despachos de Melilla que en los combates del miércoles, diez mil soldados españoles se batieron denodadamente contra la morisma que asaltaba con furia las posiciones exteriores de la plaza.

Las bajas de los soldados del rey fueron considerables pero se consiguió destruir el ataque moro. La situación llegó a ser difícil cuando las bandas sarracenas se lanzaban en grandes masas contra la línea de defensa africana.

En la ciudadela de Melilla cayeron numerosos proyectiles.

TIENEN EXPLOSIVOS

París.—Según dicen los partes de Marruecos, los aviadores españoles que hacen ahora servicio de exploración y vigilancia sobre el territorio rifeño, informan que grandes núcleos de la jarcia se están concentrando hacia la parte de Larache lo cual es indicio de que Abdel Krim se propone acosar a los peninsulares por esos sectores también.

Los rifeños—se sabe también—que poseen bombas potentes y caruchos de dinamita, con los cuales atacaron las alambradas de pías de la línea defensiva de Melilla.

Esos explosivos de los moros no son producto de las capturas realizadas por ellos en los combates con los españoles. Estos no los tenían en sus almacenes de campaña.

Se cree que los tales explosivos

de alta potencia han sido tomados por los rifeños de las minas de Nador y Zelúan. Existe asimismo la opinión de que los moros compraron los proyectiles de dinamita antes de iniciar la ofensiva de Anul.

HAY MUCHA GENTE SIN EMPLEO EN NEW YORK

New York.—Se ha resuelto por los elementos obreros de ésta, prescindir de las grandes manifestaciones usuales, en el Día del Trabajo.

Esta medida no es efecto de temores o de medidas coercitivas de las autoridades, sino que tiene por causa el estado de depresión general y la falta de trabajo. Hay en la ciudad muchos millares de hombres sin ocupación y faltos de lo más necesario para vivir, familias en la miseria, huérfanos desamparados, y por eso los líderes obreros, han decidido emplear el dinero de los gremios para ayudar a los compañeros en desgracia en lugar de celebrar fiestas y demostraciones aparatosas.

LA CUESTION DEL PETRO- LEO SE RESUELVE EN MEXICO

México.—Se ha llegado a un acuerdo entre los representantes, americanos de la industria de petróleo y los funcionarios del Gobierno, en lo tocante a los nuevos derechos de exportación. Los petroleros comenzarán a operar sus pozos de nuevo y el gobierno suspenderá las medidas adoptadas cuando surgió la crisis.

Se tiene entendido que también se ha llegado a un convenio general en el problema petrolero, que es el obstáculo efectivo para

que se reanuden las relaciones entre los Estados Unidos de América y los Estados Unidos Mexicanos.

El Presidente Obregón ha declarado que ese acuerdo tomado el sábado por la noche "es una feliz y satisfactoria solución para todos los interesados."

El doctor de la Huerta ha dado una amplia explicación de los acuerdos, y dice que ha sido reformado algo el decreto de junio 7 último y que el de mayo 24 de 1920 queda sin variación.

El sábado por la tarde parecía que la solución estaba muy lejos. Por la noche el Secretario de la Huerta, después de conferenciar con el Presidente Obregón, estuvo por espacio de tres horas en su despacho con los americanos. A las nueve de la noche los fotógrafos y reporteros que aguardaban fueron introducidos en la cámara del secretario y se dió la fausta nueva del acuerdo cordial.

En los debates referidos no se trató acerca del artículo 27 de la Constitución de Querétaro que nacionaliza las minas de petróleo. Pero se cree que en conversaciones informales, ese asunto también ha sido resuelto.

EL EX-CANDIDATO PRESI- DENCIAL SBRA ENJUICIADO

México.—Ha sido trasladado a esta ciudad, procedente de Nuevo Laredo, donde fue arrestado, el señor Alfredo Robles Domínguez, candidato a la presidencia por el Partido Nacional Republicano en las últimas elecciones generales.

Robles Domínguez rechaza la imputación y declara que él a través de la frontera, de Laredo a Nuevo Laredo, para conferenciar con el Presidente Obregón. Se le engañó—dice—con ese cuento.

A la vez el ex-candidato afirma que él es presidente legítimo de México, y se basa en el artículo 82 de la Constitución que dice: "no podrá ser presidente quien haya tomado parte en una revolución contra el gobierno". Robles Domínguez agrega que Obregón dirigió la rebelión contra Carranza y por tanto está anulado virtualmente por la constitución y que él, Robles, fue el que obtuvo en las elecciones mayor número de votos después de Obregón.

Prisión y enjuiciamiento por falsificación de marca de fábrica

El Juzgado Segundo del Crimen de esta ciudad acaba de dictar auto de prisión y enjuiciamiento contra los señores Gonzalo Jiménez único apellido y Rafael Jiménez Ramírez, por falsificación de una marca de fábrica registrada.

Como perjudicada en el delito acusado aparece la señora doña Rosalina Chaverri Cordero de Cortés, de este vecindario y propietaria de una fábrica de cigarrillos cuya aceptación en el público va cada día en aumento. La marca que dicha señora usa en los cigarrillos de su fábrica fué imitada por los

acusados, y de aquí el proceso.

El fallo del Juez dice: "Por tanto,—De acuerdo con lo expuesto, leyes citadas y artículos 323 a 328, 375, 378, 381 y 384 del Código de Procedimiento Penales, decreta-se la prisión y enjuiciamiento de Gonzalo Jiménez, único apellido y Rafael Jiménez Ramírez, por el delito mencionado en el último considerando. Permanezcan en libertad los indicados por haber rendido fianza de haz. Si no fuere recurrido este auto, transcribese al superior.—J. FELIX GONZALEZ.—F. J. BRENES, Secretario".

Un homenaje a la memoria de Presbítero Garita

La Junta de Educación de Sabanita de Alajuela, interpretando felizmente los sentimientos del pueblo, decidió bautizar su plantel de educación con el nombre de "Escuela Padre Garita".

Es ese un merecido homenaje a la memoria de aquél ilustre cuanto humilde sacerdote, escritor ameno y sincero, poeta delicado, que hizo su peregrinación por la vida circundado siempre de pobreza, con el alma dividida para darla a los pueblos que, como Pastor espiritual, apacentó; con su escaso pan dividido también para mitigar el

hambre de los indigentes, que en su mano caritativa tenían un patrimonio.

El pueblo de Sabanita ha cumplido con un deber de gratitud hacia el Padre Garita. La juventud sabanillense ha de recordar y pasar a sus descendientes, multitud de bienes recibidos del Padre.

Identificado con el pueblo; celebrando las virtudes de aquellos "labriegos sencillos" que hacen prodigios de laboriosidad, que hacen religión de su amor a la tierra; que son amantes de la cultura, sin

Pasa a la página 4

EDITORIAL

EL PERIODISTA

El periodista no debe ser abogado, ni médico, ni ingeniero, ni militar, ni sacerdote, ni estadista, ni literato: debe ser digno; nada más. Sin autoridad moral, cualquier escritor está perdido o poco menos, ya sea un sabio, ya un zafio. Es necesario, asimismo, ser gallardo, altivo, y que en su orgullo inflamado carro de Eneas polarice altos fundamentos ideológicos. También es menester amar la Verdad, el Derecho y la Justicia. Juan Montalvo combatió con lujo y gala de frases magníficas a García Moreno, y al cabo le venció con aquella su pluma de donde brotaron rayos y estrellas. José Martí, primero en Cuba, y a lo largo de América, después, escribió con vehemencia por la libertad de su patria, y él supo morir, —para lección perdurable de los hombres de letras,— por sus encendidas prédicas. Emilio Zola atacó a los viles y a los calumniadores, y sucumbió en la plenitud de su gloria y en el cenit de sus triunfos, excecando la villanía.

¡Valientes pensadores éstos que ya han pasado a los matizados pensils de la posteridad! Por lo contrario, a los escritores cortesanos no los quiere ni el mismo Satán. Inspiran lástima; mueven a tristeza. Los bostra-botas se ríen de ellos a velas desplegadas; las personas cuerdas los desdican, al verlos pasar, escupen las canoas y graznan los cervos. Viven en cuchillas, a la usanza húngara, o de bruces, a modo de hampones de plazuela, escribiendo ideas enfermas, leprosas, al estilo de Lautrémont. Por eso, los escritores cortesanos, son como aquel diablo que Antókolsky labró sobre una agria peña, circuido de horrosas tinieblas...

España y la situación en Melilla

El cable trae la noticia de que la situación en Melilla, a pesar de los esfuerzos de los españoles para defender la plaza, es bastante grave. Se teme que los moros, en número considerable y bien armados de artillería pesada, lanceen nuevos ataques, que pueden poner en situación apretada a los españoles que allí luchan con valentía.

Con motivo de esto, y como no se podrá ver por un cable que publicamos en nuestro servicio extraordinario, en la Madre España reina gran agitación.

Se dice por eso que, si Melilla cae en poder de los moros, la monarquía de los Borbones está llamada a desaparecer.

Esto es una creencia del pueblo, quizá motivada por elementos sediciosos que siempre aprovechan cualquier coyuntura para llevar el trastorno en los pueblos.

También anuncia ese mismo cable que, por la misma causa, se han registrado algunos desórdenes en Barcelona y Valencia. Esto se tiene como simples rumores.

La censura en España es más estricta que nunca, dice el cable y termina con esta frase: 'Pero es seguro que si Melilla cae en poder refiño la comoción ha de hacer caer el trono de los Borbones.'

Nosotros estamos muy danciadis, pero mucho, de la verdad de los hechos reales. Hasta a nuestra playas llegan noticias, un poco tardías, y siempre con cierta vaguedad que no nos permite entrever lo que en realidad está ocurriendo. Por esta razón no hacemos comentarios en firme o mejor dicho, más a fondo, sino que nos concretamos a dar una breve nota, reseñando lo que el referido cable nos dá a conocer.

Boda FERNANDEZ -- VAGLIO

Esta noche, en la antigua metrópoli, y en la residencia de don Quinto Vaglio y su señora esposa doña Cristina de Vaglio, se efectuará la recepción nupcial que unirá para siempre con lazo indisoluble al distinguido caballero don Luis Fernández Rodríguez con la señorita Leticia Vaglio. El es uno de los jóvenes abogados de nuestro foro que siempre ha desollado por su actividad, honradez y amor al estudio.

Su joven prometida, lleva todas las prendas de virtud, gracia, cultura, etc., para engalanar el hogar que se formará con el beneplácito de la sociedad.

Apadrinarán la boda, don León Fernández Rodríguez y doña Agustina Ortiz de Rivera; don Felipe J. Alvarado y doña Julia Fernández de Cortés; Lic. don

León Cortés y doña Otilia Vaglio de Jiménez; don Humberto Vaglio y doña Teresa Quirós de Rurnebaum; don Ricardo Fernández Peralta y doña Lidia Calleja de Playa; don José Joaquín Orcamuno y doña Balvina Cañas de Gutiérrez; don Joaquín Fernández Montañán y señorita Lelia Alvarado; don Rafael Lauro Calvo y señorita Emilia Fernández; Dr. Ernesto Saborío y señorita María Nella Vaglio; Lic. don Julio Sáenz Gutiérrez y señorita Cecilia Fernández.

LA PRENSA saluda muy respetuosamente a los jóvenes que hoy recibirán, como don del cielo, la dicha inefable de la bendición nupcial, como recompensa a las nobles aspiraciones de ambos contrayentes y formula por su felicidad los más sinceros votos.

La Gioconda
ZAPATERIA
de MARIANO GUZMAN G

Atiende órdenes de sus antiguos Clientes y del Público en General, en su Nuevo Local frente a la Inspección de Hacienda, Calle Soledad
SURTIDO completo en FORMAS y Estilos
Septiembre 24 — 1 m.

FUNERALES DE CARUSO

A ESE ACTO ASISTIERON 200,000 PERSONAS

Nápoles.—El cadáver del tenor Enrique Caruso fue trasladado en forma privada del gran Hotel de Vesubio a la Basílica de San Francisco de Paula, donde fue velado toda la noche por sus familiares y admiradores. A las nueve de la mañana, a la muchedumbre, que hacía presa en las puertas del templo, se le permitió la entrada, quedando este completamente repleto de público, cuando principió la misa de requiem.

Durante la larga espera muchas personas se desmayaron por el gran calor. A las once y cuarenticinco minutos de la mañana dió principio la misa solemne en la cual participaron doscientos coristas, cien profesores de orquesta y todos los artistas líricos que se encontraban en Nápoles. El tenor Fernando de Lucca, quiso rendir su postrer tributo al compañero amigo cantando la Preghiera di Stradella. Terminada la misa a las trece

horas la concurrencia abandonó el templo para reunirse en la Plaza Plebiscito, a pesar del calor sofocante. Para contener el desbordamiento de la muchedumbre hubo necesidad de hacer acto de presencia la Caballería de Bersaglieri y Guardias Municipales, formando estrechos y fuertes cordones. A las diecisiete horas, era tal la concurrencia, que sumaba varias decenas de millares de personas arremolinadas en la Plaza y en la calle Toledo, por donde había de pasar el cortejo.

En el trayecto de la Basílica al Cementerio, hablaron el Gobernador de la ciudad de Nápoles, Comandador Pesce, en Nombre de Su Majestad el Rey y del Gobierno Italiano. El Marqués Capomazza en nombre de la Municipalidad; Francesco Celio, por el Conservatorio de Música y el señor Braccaccio por los artistas líricos.

El cortejo lo abrió la Bandera Municipal, siguiendo luego, en el desfile, los bomberos, guardias Municipales, los RR. PP., Capuchinos. Atrás de estos iba el carro fúnebre del que colgaban cuatro cordones dorados que sostenían los maestrós Barani, Chia, Bellezza y el gran tenor Lucca. Tras de la carroza iba el Gobernador, el Marqués de Campolattaro, los familiares, los artistas, quienes se iban relevando para llevar en brazos una bellísima y gigantesca corona de oro y laurel. Muchas fueron las coronas valiosísimas enviadas por la ciudad de Nueva York, la Embajada Americana en Roma, el Rey de Italia, la Casa Real Inglesa, los artistas de Opera Alemanes, los Barítonos Scotti y Titta Rufo, etc.

Las personas que concurren al entierro del "poseedor de la garganta de oro" se calculan en más de doscientas mil.

Nuestra Señora de las Mercedes

Con motivo de celebrarse en la Iglesia la Merced el día de la Virgen de ese mismo nombre, hubo desde ayer solemnes festejos religiosos en dicho templo.

Además se verificará un gran turno que será amenizado con buena música.

LA PRENSA tiene el honor de saludar muy respetuosamente este día a todas sus lectoras que lleven este simpático nombre, especialmente a las Sras. doña Mercedes de Lang, doña Mercedes Moreno de Baudrit, doña Mercedes B. de Blis, doña Mercedes de Volio y las señoras Mercedes Barrenechea, Mercedes López Roig, Mercedes López Borbón, Mercedes Salazar, Mercedes Carrión, Mercedes Quesada, Mercedes Estrada Mercedes Cabrera, Mercedes Aisina y Mercedes Castro Castro.

Rumores políticos

Ahora que comienza a agitarse la política es el momento propicio para las bolas.

Y aquí va una, que bien puede tener su punto de verdad, como lo indicamos en el título. Se dice que habrá propaganda oficial. ¡En eso todos lo saben. Pero a esto hay que agregar el rumor, que circula de que el frente de la propaganda tendrá como mira principal, la provincia de Cartago.

Y por qué razón?

Son secretos de la política oficial. Así como en melilla hay que guardar ciertos secretos, en política también se guardan para la combinación estratégica.

Damos esto, como lo comprenderán nuestros lectores, sencillamente como rumor de la calle.

Casos y Cosas

El Parque España a pesar de su flacura que es bastante elegante, se encuentra en un estado lastimoso a causa de los grandes barridos que allí se hacen. Ya se hace difícil caminar por ese jardín, pues hay enormes pantanos que impiden el paso. Ojalá que se subsane cuanto antes esa deficiencia que tanto desdice del ornato.

A pesar de una circular del señor Director General de Policía en que prohíbe el paso de los vehículos por las canchas de sport, en La Sabana, éstas continúan siendo diariamente invadidas por los autos y coches.

La calle con coches con el nombre de Cuesta de Moras se encuentra en un estado deplorable, como casi todas las calles de la capital que están muy descuidadas.

El señor de una circular del Liceo ha amenazado a los alumnos de ese plantel que no hubieren sus cuotas del segundo bimestre, con no aceptarlos desde el lunes en adelante si éstas no las cancelan. Son muchos los estudiantes pobres que no lo han podido hacerlo.

TRASLADO
La Sastoría Española de Gregorio Expósito se ha trasladado a las varas en el Banco de Costa Rica, frente a "LA PRENSA".

Ancló la Helena

Limón, 23.—Hoy a las 9 ancló procedente de San Juan del Norte, con 8 horas de mar, y con vigila a su capitán, la lancha costarricense Helena de 4 toneladas, capitán C. E. Scott, con tres tripulantes, Pasajeros: Alfredo M. Pirie. Sin carga ni correo. El Cap. de Puerto, G. Acosta.

EL GRAN BAILE DE HOY EN EL CASTILLO AZUL

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Señor Director de LA PRENSA. Tenemos el honor de invitar a Ud. al baile que un grupo de jóvenes de esta sociedad ofrece, el 24 del corriente, a las 8. 30 p. m. en el "Castillo Azul", al apreciable amigo don Alfredo Volio Mata, con motivo de su próximo viaje.

Harán los honores del baile, las señoras doña Odile González de Aguilar, doña María Isabel Alvarado de González, doña Sara Chacón de Facio, doña Bugenia Gallegos de Carranza, doña Marina de Lyon y doña Zenaida de Pontón de Arce.

Nota.—Debe presentarse a la entrada. Carlos Fernández Mora, Oscar Hernández, Carlos Coronado, Oscar F. Romeros, Fernando Castro Bécche, Héctor Bécche.

La boda ALVARADO--ROMERO en Alajuela

.....Y fué como en los cuentos de las hadas; una encantadora princesa de rostro angelical y miradas dulces y soñadoras que se enamoró de un amable doncel, que ya lo estaba de ella y pronto le ornó su pálida frente con hermosa corona de azahares.

Y esta noche, antes de que la alondra abandone su nido, un sí de unos labios de virgen unirá para siempre a la señorita Blida Romero con el cumplido caballero don Juan Rafael Alvarado.

La ceremonia se efectuará en la residencia de don Juan Bautista Romero y será apadrinada por don Luis Acosta García y la señorita América Ulloa, don Augusto Colombari y doña María de Colombari, don Cipriano Güell y doña Enriqueta V. de Ramírez, don Carlos Jinesta y la señorita René Cabezas, don Miguel Carranza y señorita Dora

Alvarado, don Miguel A. Córdoba y señorita María Teresa Acuña; don Francisco Gómez Alizaga y señorita Ester Boschini; don Francisco Acuña y señorita Hilda Rodríguez G.; don Luis Ulloa y señorita Elia Fernández, don José García y señorita María Cristina García; don Antonio Arjón y señorita Nelly Rojas, don Fernando Solano y señorita Cristina Lagunero, don Juan Bautista Romero Casal y señorita Adilia Romero, don Trinidad Araya y doña María de Araya.

La altiva ciudad de Alajuela se encuentra de plácemes esta noche con tan fausto acontecimiento.

Formula LA PRENSA muy fervientes votos porque éste nuevo hogar esté siempre, como un lago, lleno de encantos y como los sueños, cuajado de perdurable felicidad.

TEATRO ACTUALIDADES
SALON DE MODA
HOY SABADO 24 — 8 y 30 p. m.
Usurpando Amor
MAÑANA DOMINGO
EL APOSTOL
(2º LIBRO DE TRABAJO)

Camino en mal estado

Los vecinos de Cot de Cartago se encuentran perjudicados con el camino de ese lugar, el que se encuentra en estado deplorable.

En el lugar llamado el Alto es materialmente difícil el paso de los caballos y carretas. A esto se debe la deficiencia del servicio de correo en ese distrito, el que muchas veces ha sido atrasado por esta causa. En este lugar, llueve torrencialmente. Hay mucho entusiasmo por la boda Alvarado-Fernández.

UN BOTELLAZO

En la pulpería de un señor Vargas por el Paso de la Vaca, fué golpeado con una botella el joven Carlos Chavarría, por un individuo de apellido Sánchez, quien se encontraba en estado de ebriedad.

La herida que presenta Chavarría es de mucho cuidado. Inmediatamente se le condujo a su casa. Un parente de Chavarría acompañó a Vargas momentos después, promoviéndose un gran escándalo en el que hubo de intervenir la policía.

CORRESPONSAL

DIA A DIA

Anacronismos del Baile

Por SANCHO SALDAÑA

Cada vez que leo las crónicas de nuestros grandes bailes anuales, me vienen a la mente muy tristes, muy amargas reflexiones. A través de las luces de colores, de los ramos perfumados, de las sedas y los adornos de elegantes trajes, me parece ver lágrimas y sollozos comprimidos, dramas íntimos de hondos pesares, o acaso crímenes que más tarde vienen a producir escándalos sociales y víctimas de su debilidad o de su imprevisión.

El lujo que se exhibe en esas suntuosas fiestas no es por lo general, signo de un estado de holgura económica, sino patente demostración de un insensato afán de brillar a cualquier costa, aunque sea por breves horas. Delirios de la vanidad, que suelen pagarse con la ruina de muchos y talvez con la barcarrota de la honra!

La pseudo-democracia quiere igualdad aún en lo que no es posible que exista. Los pobres se empeñan en igualarse a los ricos, de la misma manera que las mujeres se afanan por rivalizar en belleza, siquiera sea artificialmente.

En los grandes bailes se observa esa fiebre de igualdad que predomina y que todo lo avasalla. Los padres y los maridos, —los que pertenecen o creen pertenecer a nuestra postiza aristocracia, —ven aproximarse esas fiestas con terror: los ricos por los grandes gastos que les ocasionan; los pobres por los enormes sacrificios a que los obligan.

Bueno es el lujo para los opulentos, que no sabrían que hacer con su dinero si no lo emplearan en fiestas, bailes, casas, muebles, trajes, joyas y todos los demás productos del arte y de la industria. Para los pobres es un vicio, tanto más pernicioso y deplorable, cuanto es de los más caros y atraerentes. Lejos de causar repulsión y desprecio como los demás vicios, el lujo seduce, rodea de consideraciones y respeto, oculta defectos, hace suponer cualidades y virtudes, eleva en el concepto social. Por eso, los pobres a quienes ciega la vanidad o entorpece la falta de carácter, caen en la red de tantos atractivo, para salir de ella miserables, arruinados y hasta envilecidos.

Nuestros suntuosos bailes son grandes exhibiciones de lujo (y de otras cosas no artificiales) en donde no es fácil conocer la diferencia de fortunas. Todos parecen ser capitalistas, banqueros, hacendados o profesionales de enorme clientela. ¿Dónde han quedado los medianamente adinerados, los empleados que apenas ganan para comer, los abogados sin pleitos, los médicos sin enfermos, en fin, todos los que no están favorecidos por la caprichosa y voluble fortuna? —Talvez al otro día los veamos salir mustios y cabzabajos, con la perspectiva de una larguísima cuatesra de ayunos y abstinencias de toda clase, y por otro lado sujetos a la servidumbre de algún acreedor, acaso poco dispuesto a dar cuartel a los vencidos.

La falta de cordura, la imprevisión y la vanidad pierden a los individuos, lo mismo que a las naciones. Unos y otros se afanan por ostentar riquezas que no tienen, o dilapidan las que les deparó el trabajo o la suerte, sin pensar en el mañana que les espera, triste, sombrío, pavoroso!! De nada sirven las duras lecciones de la experiencia y de la historia, cuando se cierran los ojos a la voz de la razón, y se cubren los ojos del entendimiento para no ver la luz de la verdad.

Nunca es tarde, sin embargo, para enmendar aun los errores inveterados, y realizar, mediante el esfuerzo de una voluntad firme, los ideales de regeneración social y política de los individuos y de los pueblos. Trabajemos sin descanso en ese sentido, que ello es labor digna de consagrarle la tribuna del pensamiento y de la palabra, con todas las energías de un vehemente amor a la patria.

LOS FESTEJOS en SAN MATEO

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

El día 20, hubo juegos piro-técnicos, recreo en la plaza y un baile en el salón de la escuela, asistiendo gran número de personas, quienes pasaron muy alegres horas danzando. La Banda de Alajuela amenizó todos los actos.

El día 21, a las cinco de la mañana, gran alborada por las principales calles. La banda ejecutaba alegres piezas anunciando el gran día del Patrón San Mateo; también hubo disparos de bombetas.

A las once de la mañana se ofició la misa cantada, por el Presbítero Caballero, quien pronunció un elocuente sermón.

A las doce del día, hubo carreras de cintas, en las que tomaron parte varios jóvenes de la localidad, resultando victoriosos los jóvenes Raúl Acosta, Miguel Angel Bello, Alejandro Alvarado, Claudio Sánchez, José Alvarez y Modesto Rodríguez. Por la tarde hubo un animado recreo ejecutado por la Banda de Alajuela, y en la noche, después del cine público, tuvo verificativo un animado baile social en la escuela.

El baile se comenzó con el siguiente desfile: don Ponpilio Ruiz y doña Anita Acosta de Rojas, don Fernando Jiménez y señorita Marta Acosta, don Virgilio Cuadra y señorita Abigail Morales, don Ramón Zamora y señorita Graciela Montoya, don Dagoberto Selva y señorita Dora Serrano, don Jorge Peralta y señorita Consuelo de las Cuevas, don Juvenal Vega y señorita Teresa Ferrero, don Eberto Cordero y señorita Emelina Arias, don Rodolfo Quijano y señorita Jacinta González, don Dagoberto Cruz y señorita Bachita Acosta, don Rafael Lépiz y señorita Adela Rodríguez, don Rafael Angel Bello y señorita Elinda Zamora. Al baile concurren muchas otras parejas que no nos fué posible

anotar, por lo cual les pedimos excusas.

A las doce de la noche se sirvió una suculenta cena en el Hotel Francés, en donde se sentaron a la mesa las siguientes personas: Ponpilio Ruiz, Lirión Valverde, Teodosio Muñoz, Eberto Cordero, Jorge Villalobos, Rodolfo Quijano, Miguel Angel Cordero, Miguel Angel Bello, Virgilio Cuadra, Miguel Alvarado, Elieser Cordero, Rafael Angel Guzmán,

REGRESA un deportado peruano

El ex-Presidente del Perú, General don Oscar R. Benavides llegó ayer a Limón en el vapor inglés San Pablo procedente de Panamá.

El General Benavides debe de llegar hoy a esta capital donde tanto se le estima.

La Prensa saluda muy atentamente al ilustre proscrito peruano y le desea muy grata permanencia en esta capital.

Quisicosas políticas

Parco que aumenta el movimiento político en el país.

En la capital, por ejemplo, ese movimiento va tomando mayor fuerza. Sabemos que en el despacho de un distinguido abogado se han estado reuniendo los principales dirigentes del partido republicano jimenista, para cambiar impresiones e irse poniendo de acuerdo respecto a la eficacia de la propaganda, que no se iniciará sino a principios de noviembre próximo.

Todas las tardes hay tertulias políticas en esas oficinas y más de un curioso ha visto salir a las personas con el ceño alegre.

Debe ser que en el silencio, sin ruidos de ninguna especie, se va sondeando la opinión pública respecto a la causa que se persigue.

La Cámara de Agricultura no se inmiscuye en política. Al menos así parece con lo que toca al partido republicano jimenista, que había hecho invitación a dicha Cámara para tomar parte en la convención que ha de verificarse próximamente.

Nada de intervención, pero... por esas calles hemos oído murmurar que la Cámara, quizá se resono vería a entrar de lleno en la política presionando únicamente el apoyo aun candidato de reconocida capacidad en todo aquello que se relaciona a la industria y la agricultura.

En ello van los intereses de la Cámara y no en la política embrollosa; en ese juego constante de combinaciones y más combinaciones que al fin y a la postre, nada de provecho trae para el país.

Don Juan Felipe Pinedo renunció el cargo de miembro de la Junta Electoral Provincial de San José.

¿April?

¿Y a qué se debe ello?

Los comentarios se hacen al rededor de esta renuncia. Diz que dicen que ello se debió a la indiscreción popular al hacerlo aparecer como candidato oficial.

¿Pero don Felipe seguirá inmiscuido en la política?

Eso sólo él lo sabe.

PERIQUIN

Dos Notas

El Ilmo. y Rvmo. doctor Meneses, Obispo de la Provincia de Alajuela, saldrá la semana entrante en una gira pastoral al cantón de Palmarés. Le acompañarán importantes vecinos de esa provincia. Muy feliz gira le deseamos.

El señor Presidente de la República estuvo antier en la ciudad del Erizo donde visitó la Exposición de productos agrícolas e industriales del Instituto.

Victor Hernández, Juvenal Vega, Ricardo Villafraña, Octavio Muñoz, Raimundo González, Dagoberto Cruz y Rafael Lépiz. La cena estuvo muy animada y alegre.

El programa de festejos se desarrolló en el mayor orden y con toda pompa.—REPORTER LEPÍZ.

LA ODISEA DE UN MINERO LE BUSCAN PARA DARLE 500 MIL DOLARES

Desde hace algunos días se publican avisos en todos los periódicos centroamericanos para averiguar el paradero de Mr. James M. Clark, de Butte City, Montana, quien se cree ande por Centroamérica.

Bien, Mr. Clark, descubrió en el estado de Montana, una mina de oro. Llevó las pruebas para examinarlas resultando un fracaso su descubrimiento, pues el metal era péximo.

Mr. Clark resolvió abandonar su país y vino al Istmo.

Aquí en Costa Rica estuvo hace algún tiempo, y ello lo demuestra la fotografía que aparece en uno de los diarios de la mañana,

la cual le sañada en el estudio del sñor Sotillo Picornel.

Se cree que dicho señor Clark haya estado o esté aún en la región sur del país, pues es minero, o también en alguna de las Minas de Abangares.

El caso por el cual se le busca es el siguiente: la mina que él dejó abandonada por inservible, resulta ahora un grandísimo tesoro. Para poderla explotar, ofrecen a Mr. Clark la boca de 500 mil dólares. A la Compañía le urge explotar la mina cuanto antes, y por ello busca al propietario con marcado interés a fin de comprarla.

EL CAMBIO

Rumores que circulan

Debido al pronto regreso de don Rafael Huete circulan en la calle rumores de que el cambio bajará, una vez que dicho caballero arribe a nuestras playas.

Como informáramos en la edición anterior, el señor Huete parece que ha solventado la situación financiera, y de aquí los rumores de que, una vez llegado, el cambio tendrá que sufrir una baja considerable, pues él pondrá en ejecución todo el plan de proyectos que fue a definir a los Estados Unidos.

Por el momento se mantiene el cambio a los mismos tipos, pero

la creencia general es que, dentro de pocos días se produzca la baja a que hacemos referencia.

El Banco de Costa Rica abrió sus operaciones hoy a los siguientes tipos:

New York	443 %
Londres	330 —
París	160 —
España	293 —
Italia	97 —
Suiza	385 —
Bélgica	157 —
Hamburgo	1.10 cts. oro am.
Amsterdam	32 cts. oro am.

San José, 22 setiembre 1921.

Aprehensión de una fábrica de aguardiente clandestino.

El Resguardo del centro, con instrucciones de Jefe, don Juan de Dios Monge, se constituyó en el lugar conocido con el nombre de "El Bajo de la Hondura", a practicar un registro en la propiedad del señor don Juan de Dios Cervantes, por tenerse conocimiento de que allí existía una fábrica de aguardiente clandestino.

En efecto, después de un registro minucioso, como a trescientos metros de la casa de dicho señor Cervantes se encontró un rancho de madera y zinc en donde se guardaban varios barriles uno de ellos lleno de aguardiente, así como también un alambique de gran capacidad.

El indiciado fué detenido a la orden del Inspector General de Hacienda.

Reunión de Municipalidades en el recinto del Congreso

Mañana se verificará la anunciada reunión de Municipalidades en el recinto del Congreso.

Se trata de discutir ampliamente las reformas a las Ordenanzas Municipales y para ese fin se ha convocado a todas las Municipalidades del país. Todas deben externalizar sus opiniones sobre este asunto de trascendental importancia para los gobiernos locales.

Muchas de las Municipalidades asistirán en cuerpo y otras se harán representar por medio de delegados.

DE TEATROS

VARIEDADES

En la segunda tanda se estrenará la emocionante cinta de gran éxito, "El Beso de una Muerta". Mañana domingo se estrenará la grandiosa cinta "La Trilogía de Maciste" una de las comedias más sustanciosas del atleta italiano.

ACTUALIDADES

A petición de varias familias se reprisará en este concurrido teatro la Fox Film de gran éxito "Usurpando Amor".

Mañana domingo en la noche se estrenará el segundo libro de "Trabajo", interesante y monumental obra que lleva por título El Apóstol.

El segundo libro de esa obra inmortalizó a su autor por su sano y sentimental argumento.

Movimiento de vapores

Limón, 24 setiembre.—Hoy a las 5 horas zarpa con rumbo a Bcaes del Toro, despachado por la United Fruit Company, la lancha panameña "Chapinmola" de 10 toneladas, capitán J. Bradford, con 5 tripulantes. Pasajeros: Arturo Avilés, Horacio Arrieta, Harry Brewer, William Garner, Stephen Bureau, Phillip Gallant, Adam Catterall, Arturo Furman, Thomas Cushman, Alfred Gillespie, Adalberto Grandos, Barney Keogh, Lewis McLeod, Thomas Mc Guinness, Alberto Montero, Alfredo Morales, Charles Odell, Manuel Reyes, William Simmons, Osmand Stillman y John Hale. Sin carga ni correo.

CARBON DE PIEDRA de Costa Rica

UNICOS AGENTES DE LAS famosas MINAS del TABLAZO

EXISTENCIA SIEMPRE EN CUALQUIER CANTIDAD

HAGA SUS PEDIDOS A

Costa Rica Commission Co.

SAN JOSÉ

HOMENAJE AL P. GARITA

Continuación de la pág. 1.

vances alardes; que viven vida orgánica, gracias al trabajo que edifica y da bienestar material; que llevan en el corazón acendrados sentimientos religiosos, sin fanatismo que mistifica y corrompe; conaturalizado con el pueblo, mentor cariñoso de los niños; consejero de los jóvenes; sostén y amigo respetuoso de los viejos; así vivió durante los años de 1900 a 1905 el Padre Garita en Sabaniilla.

Nunca se había visto tan floreciente aquella preciosa aldea. En su tiempo se trazó el cuadrante de la población y se abrieron las primeras calles del mismo; se fundó una filantropía que se sostuvo y prestó valiosos servicios, gracias a los esfuerzos y constancia del Padre; se arreglaron los jardines del templo, se proveyó éste de imágenes y de buena armonía; se fomentó el ensanche del caserío de San Luis (bautizado con ese nombre por el mismo cura) se estimuló el acercamiento del importante vecindario llamado "Caracha" al caserío central de Sabaniilla y se cambió el nombre de "Caracha" por el de "Los Angeles" que hoy lleva, se amplió el cementerio que se mejoró el camino que conduce a él.

Todos esos progresos y otros que no se enumeran, llevados a cabo por iniciativa y trabajo propio del Padre, no impidieron que al mismo tiempo se atendiera al culto religioso de la feligresía: él mismo organizaba y aleccionaba coros de varones y de niños para el servicio de la Iglesia; hacia celebrar suntuosas funciones religiosas y fiestas populares en que, para realizarlos, ponía él su carácter entusiasta y su charla ingeniosa.

Hacen muy bien los laboriosos y simpáticos sabaniillenses en consagrar su escuela al recuerdo de quien fué su benefactor espiritual y material; hacen muy bien en dedicar su Casa de Educación al honor de aquel espíritu superior y bien cultivado, cuyo nombre, esculpido ahora en la fachada de la modesta escuela, ha de grabarse para siempre en los corazones de los niños que, más tarde contarán a sus hijos por qué se puso a su escuela el nombre del "Padre Garita".

RAMÓN RODRIGUEZ

Setiembre de 1921.

SI USTED NECESITA
Arreglar su CALZADO
PASE A
"La Remendona"
y allí se le hará un trabajo fuerte y elegante. Garantizado el Material.—200 varas al Sur de la Estación del Atlántico.—Set. 6 a 5 oc. Alt

BIBLIOGRAFIA EXTRANJERA

La Editorial Vltra

En Santiago de Chile un grupo de intelectuales ha organizado recientemente una Empresa Editorial, la que, constituida en Sociedad Anónima, ha iniciado ya sus labores bajo la firma de "Editorial y gen de Publicaciones Vltra", S. A.
Son sus labores se proponen hacer ediciones de autores americanos, que aprorcerán mensualmente en forma de cuadernillos y de ediciones extraordinarias.
La primera de ellas, que en breve llegará a nuestro país, se titula "Armando Donoso y su Oír", y es un estudio sobre la conocida obra del crítico chileno.
A fines del mes se pondrá también en circulación la Revista Vltra, que sus editores y en la que colaborarán los más prestigiosos intelectuales de nuestros países. Esta revista será una completa información del movimiento intelectual americano.
Toda correspondencia relacionada con las ediciones Vltra, dirijase a la Casilla 3323, Santiago de Chile.

SASTRERIA

R. A. MIRANDA

Toda persona de buen gusto se hace su ropa en este taller.
Últimos estilos — Precio moderado
PASAJE JIMENEZ

MEDIOS PENALES

(Continuación)

La CARCEL JUDICIAL DE TURIN, fué abierta en 1870, y en ella se descuentan penas cortas. Es de sistema radial. Hay sección femenina. A los reos no se les quita la barba ni el pelo, obligadamente. El régimen es el de separación celular, pero no con rigor. Se ha establecido una sección para los condenados por delitos de imprenta. Se trabaja en común, principalmente en la fabricación de fósforos. Existe una escuela para los que observan buen comportamiento. El Estado sólo paga una parte de los alimentos.

La Penitenciaría de REGINA COELI, en Roma, es de sistema radial también, y está situada en el lugar donde antes estaba el convento de ese mismo nombre. Los presos manejan una tipografía.

La Penitenciaría radial de NEUCHATEL, en Suiza, inaugurada en 1870, estuvo dirigida mucho tiempo por el famoso criminalista Dr. Guillaume. En principio, se emplea el sistema irlandés. A los presos de buen comportamiento se les ocupa en trabajos domésticos y en comisiones fuera del establecimiento. A los que observan mala conducta se les somete al régimen de pan y agua, y se les encierra en una celda desprovista de muebles, donde son mojados por medio de una manguera, hasta que se sometan a lo que dispone el reglamento. Trabajan algunos presos en los terrenos de los alrededores.

Son famosas las penitenciarías de Nilbank, Wormwood Scrubs, Paghurst y Pentonville, en INGLATERRA. La de MILBANK es mixta. Los presos, duermen, trabajan y reciben instrucción en la celda. Permanecen en común durante el paseo, la misma y en la enfermería. Las mujeres arreglan la ropa y preparan los alimentos. La de WORMWOOD SCRUBS, comenzada en 1856, es sumamente elegante. El plan de construcción no es el radial o panóptico de Benthm. Las celdas forman tres grandes edificios paralelos, separados por patios o jardines aunque unidos por una galería. El sistema es progresivo. Aplícanse castigos corporales. Se le da mucha importancia a la cuestión religiosa.

Las principales penitenciarías de FRANCIA son La Santé y Melún. La primera está destinada para descontar condenas por poco tiempo. Hay escuela obligatoria; separación continua y trabajo en la celda. En la de MELUN, hay talleres. El régimen es parecido al de Auburn. Se la considera como la mejor de Francia.

ALEMANIA no ha permanecido indiferente al movimiento en beneficio de los presos. En Hamburgo, hay penitenciarías para hombres y mujeres y prisiones correccionales para menores. En la de hombres, impera el sistema auburniano, o sea separación celular durante la noche y trabajo en común durante el día con la obligación del silencio. A la prisión correccional está agregada una finca que cuidan los reclusos. La Penitenciaría de PLOTZENSEE, en Berlín, semeja una ciudad pequeña. Consta de varios edificios. Cuenta con jardines y terrenos de cultivo. Los menores se hallan separados de día y de noche: trabajan en las celdas. Para los adultos, hay talleres. Es obligatorio el uniforme.

(Continuará)

Dr. Constantino Berdocia Médico Cirujano de la Facultad Médica de París
ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Contiguo al Variedades — Horas: 10 a 11.30 a.m. 2 a 5 p. m. — Teléf. 1443

SAPOLIO
Se emplea en la cocina para un sinnúmero de cosas. Limpia cuchillería, calderas, latas, porcelana, lozas, linoleum, refrigeradores, revestimientos, mármol, estantes y pisos. Exíjase que aparezca en cada paquete el nombre de SAPOLIO.
ENOCH MORGAN'S SONS CO.
Los Únicos Manufactureros
Nueva York, E. U. A.
Devuelve a las ollas y cazuelas el resplandor de las nuevas.

Rogelio Mora Fernández ABOGADO Y NOTARIO
CINCUENTA VARAS AL SUR DEL PALACIO DE JUSTICIA

Dos serenatas

Anteayer un grupo de amigos del caballero don Amadeo Johanning le obsequió, con motivo de celebrar su natalicio, con una alegre serenata. Reinó mucho orden y alegría. La orquesta estuvo magnífica.
A la señorita María Teresa Bricenas Boza le fué obsequiada anoche una serenata que estuvo muy alegre y concurrida. Esta fiesta resultó muy significativa.

Por la higiene

La Policía de Higiene ha resuelto hacer la inspección del Mercado de esta ciudad los días martes y jueves. Ayer por ejemplo, se requirieron gran cantidad de verduras, frutas, pescado y algunas otras mercaderías en mal estado.

Ojalá que los señores de la Higiene visiten siempre el interior de las casas de habitación y revisen las cloacas, que allí es donde está la mina de enfermedades.

Botica Nacional

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exíjase el único, el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

SE COMPRA

UNA MAQUINA SINGER de segunda mano, pero en buen estado. Diríjanse ofertas a A. M. al apartado No. 583. — St. 23 — 4 v.

Notas y Noticias

Antonio Gámez

Este es el nombre con que se bautizó una escuela en Puntarenas. El acto fué solemne y concurrido. Fué uno de los tantos números, con que se conmemoró el día de nuestro Centenario de la Independencia.

Serán festejados

Nos informan que en Heredia serán muy festejados los deportistas heredianos que, en unión de los josefinos, marcharon a Guatemala a tomar parte en los torneos deportivos.

La Constitución Política Centroamericana

SAN SALVADOR, 22—A "LA PRENSA". — La Constitución Política Republicana Centroamericana será distribuida en todo el país, impresa en folletos.

Efectuóse una reunión entre el Ministro de Honduras y el señor Presidente Meléndez, habiéndose cambiado expresivos discursos.

A los Ministros centroamericanos que fueron a México con motivo del Centenario de la Independencia, se les hizo una brillante recepción oficial en aquella República.

DIARIO DEL SALVADOR

La Instrucción Pública en Costa Rica

PARA EL CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA

Este nuevo libro de Ricardo y Carlos Jinetta está a la venta en la Librería de Trejos Hoo.

AVISO A MI CLIENTELA

Durante mi permanencia en el exterior despachará en mi oficina el Dr. don Oscar Pacheco, a quien tengo el gusto de recomendar.

LUIS P. JIMENEZ

Set. 17. — 6 v.

FABRICA DE CAFE y Cacao Molido

RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO. La Clientela de esta Fábrica lo justifica.

Avenida Central — 100 varas al Oeste del Mercado

TELÉF. N.º 804 — SAN JOSE — APAT. N.º 24

NUEVO AVISO

Se avisa a los Poseedores de números de la negociación Casa, el Lote y Reloj enchapado, que no habiéndose verificado con el sorteo del 15 recién pasado, se trasfiere para el próximo que se efectuará el 9 del entrado Octubre, en combinación con la Lotería.

El Responsable: — Eduardo Montealegre Castro

Apartado 933 — San José

AGENCIA: Alajuela: Calvo Fernández. — Puntarenas, Salvador Arias.
NOTA: Los personas que deseen números pueden adjuntar su valor en carta certificada y a vuelta de correo se les enviará.

Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario

CONVENSASE Y ACUDA A LA TIENDA SABATINO

Imitada por TODOS

Cerveza TRAUUBE

Igualada por ninguno